

«Ernährung-Mobilität» Wie verändern wir unser Verhalten?

JAHRESPROGRAMM 2024











Zusammenarbeit und Kerngeschäft als Leitstern

Liebe Mitglieder

Wie Sie aus dem Jahresprogramm entnehmen können, hat sich neben den Energiefragen, die unser zentrales Aufgabengebiet sind, die Zusammenarbeit mit anderen Organisationen weiterentwickelt und verstärkt. Dem möchten wir auch in diesem Jahr Rechnung tragen.

Wir beginnen das Jahr mit der **Mitgliederversammlung** am Sonntag, 24. März um 10 Uhr mit einer anschliessenden Filmvorführung im Kino Uferbau.

Wie bereits im letzten Jahr werden wir, diesmal am 4. Mai, gemeinsam mit den Klima-Grosseltern, dem Weltacker in Attiswil und der Saatgutbibliothek auf dem Samstagmarkt in Solothurn auf den **Overshoot-Day** (Erdüberlastungstag) aufmerksam machen. An diesem Tag haben wir unsere weltweit zustehenden Ressourcen aufgebraucht, sprich wir leben auf Kosten anderer Länder und Menschen. Zudem werden wir uns an der Bohnenwoche im Solheure und am Koch-Workshop beteiligen.

Den Herbstanlass widmen wir dem Thema **Mobilität**: Wie sieht die Mobilität der Zukunft unter der Prämisse "Netto Null" aus? Wir diskutieren und ergründen neue Formen und Möglichkeiten. Der Anlass wird in Zusammenarbeit mit dem VCS erarbeitet.

Selbstverständlich sind wir wie in den vergangenen Jahren bei der Filmreihe «Filme für die Erde» dabei.

Sie sehen: Unser Jahresprogramm ist farbig und vielfältig.

Der Vorstand

2000-Watt-Region Solothurn











13. Ordentliche Mitgliederversammlung mit anschliessender Rahmenveranstaltung zum Thema Veränderung

Mitgliederversammlung:

Sonntag, 24. März, 10 Uhr im Kino Uferbau, Solheure Ritterquai 10 in Solothurn, anschliessend

Filmvorführung:

Anschliessend um 11Uhr sehen wir gemeinsam den Film «Honeyland» an

Apéro:

Für den Austausch treffen wir uns anschliessend ab 12.30 in der Bar/Restaurant Solheure

Eintritt:

Frei mit Kollekte

Liebe Mitglieder

Die Unterlagen zur GV werden vorgängig verschickt.











Overshoot-Day 2024

Termin: 4. Mai vormittags

Ort: Samstag-Marktstand in der Stadt Solothurn

Der **4. Mai 2024** markiert den Tag, an dem die Ressourcen der Erde verbraucht wären, wenn alle Menschen so leben würden wie wir in der Schweiz. Wir rufen dazu auf, den eigenen ökologischen Fussabdruck zu messen und zu verbessern.



Bereits im Mai haben wir in der Schweiz unser Guthaben an natürlichen Ressourcen für 2024 aufgebraucht.

> Die Klima-Grosseltern Aktionstag 4. Mai 2024





2000-Watt-Region Solothurn











Bohnenwoche im Solheure

Termin: Montag, 6- -12. Mai 2024

Ort: Restaurant Bar Solheure Solothurn

Idee: Alternativen zum täglichen Fleischkonsum aufzeigen



2000-Watt-Region Solothurn











Ernährungs-Kochkurs «Ein Hoch auf die Bohne»

Termin: Samstag, 18. Mai 2024

Ort: Wallierhof Amt für Landwirtschaft

Bildungszentrum Höhenstrasse 46 4533 Riedholz

Idee: Mit fachlicher Unterstützung neu kochen-lernen

Weitere Auskünfte finden Sie auf unserer Website.



2000-Watt-Region Solothurn











Bauen unter «Netto Null» // Bauen in der Zirkulärwirtschaft

Termin: Frühling 2024

Ort: noch offen

Idee: Veranstaltung zusammen mit der SIA Sektion Solo-

thurn

Bauen mit Recyclingmaterialen. Bauen mit Materialien aus der Baustoffzentrale. Wir diskutieren zusammen mit dem SIA wie man baut im Hinblick auf das Ziel "Netto Null". Wie kann bestehende Substanz aufgwertet werden, vorhandendes wiederverwertet? Wie sehen neue Formen der Energieerzeugung im Gebäudesektor aus? Der Blumenstrauss an Möglichkeiten ist gross.



2000-Watt-Region Solothurn











Mobilität unter «Netto Null»

Termin: Mittwoch, 4. September 2024 um 19.30 Uhr

Ort: Säulenhalle Landhaus Solothurn

Idee: Wir diskutieren und denken neue Mobilitätsformen,

welche im Einklang mit der Vision «Netto Null» ste-

hen.

Der Anlass wird gemeinsam mit dem VCS erarbeitet und präsentiert. Details zum aktuellen Anlass entnehmen Sie der Website.



2000-Watt-Region Solothurn











Festival «Filme für die Erde» 2024

Was Du isst, gestaltet die Erde. Was Du trägst, verändert das Leben anderer.

Termin: Herbst 2024

Ort: Altes Spital, Oberer Winkel 2, Solothurn

Details: gemäss Flyer und Internetseite

Das Festival «Filme für die Erde» zeigt alle Jahre in Solothurn spannende und informative Dokumentarfilme zu Themen im Zusammenhang mit dem Umbruch in den Energiefragen und der Klimakrise. Der Event gilt als Einladung an die Schulen, das Thema Umwelt, Mensch, und Technik der Schülerschaft näher zu bringen, eine Investition in die nachkommende Generation.











Partnerschaften 2024

Zusammenarbeit mit:

- Energie Schweiz und die Fachstelle 2000-Watt
- Energiefachstelle Kanton Solothurn, Amt für Umwelt Kanton Solothurn
- Energiestädte Solothurn und Zuchwil
- Weit&Breitsicht GmbH
- Solothurn im Wandel
- WWF Sektion Solothurn
- flick+werk
- Umweltschutzorganisationen Kanton Solothurn (USO
- Kantonsrat und «Parlamentarische Gruppe Natur und Umwelt» (PGNU)
- Gletscherinitiative
- Klima Allianz Schweiz
- Klimagrosseltern Solothurn
- Architekturforum Touringhaus Solothurn
- Naturförderverein Solothurn
- Saatgutbibliothek Solothurn









